



► La ministra de la Mujer, Antonia Orellana (FA), junto a la expresidenta Michelle Bachelet.

## Aborto y los otros temas que abordó la ministra Orellana con Bachelet

**Este martes, cuando** se cumplieron 10 años de la creación del Ministerio de la Mujer, la secretaria de Estado se reunió con la expresidenta para ahondar en las iniciativas de su cartera. En marzo, la ministra irá a la ONU para participar de una actividad de mujeres, un tema que también fue abordado en la cita.

### David Tralma

Hasta Capitán Fuentes, en Ñuñoa, llegó este martes la ministra de la Mujer, Antonia Orellana (FA). Allí está ubicada la Fundación Horizonte Ciudadano, creada por la expresidenta Michelle Bachelet, con quien se reunió la secretaria de Estado.

Durante esa jornada se cumplieron 10 años de la aprobación de la ley que creó el Ministerio de la Mujer, repartición creada durante el segundo mandato de Bachelet y que, desde la administración del Presidente Gabriel Boric, pasó a ser parte del comité político, el espacio de ministros más influyente en la toma de decisiones.

La cita fue solicitada desde el gobierno, con la intención de comentar y proyectar los avances que se tienen en las distintas materias contempladas en la agenda de la mi-

nistra Orellana.

El encuentro se da en un momento de "nuevo aire" de Bachelet, quien ha rechazado públicamente ser candidata por tercera vez a la Presidencia. Sin embargo, la presión ha ido en aumento estas semanas y, en marzo, la directiva del Partido Socialista le pedirá oficialmente transparentar cuál será su postura al respecto.

En las vísperas de su respuesta final, Bachelet se ha mantenido activa. Este domingo, sin ir más lejos, publicó en el diario El País una columna titulada "Primero ideas y unidad", donde abogó por la unidad de la izquierda para las elecciones de este año y un "pacto político lo más amplio posible que refleje la diversidad de nuestra sociedad. Tengo la convicción de que unidos podemos vencer".

Se trata de una idea que ha defendido con

fuerza previamente y que algunos en el oficialismo lo interpretaron como una señal de que su nombre "sigue vigente". Hasta ahora, Bachelet ha intentado cumplir un rol articulador. De hecho, los centros de estudios del progresismo conformaron una coordinación política-electoral de cara a los comicios municipales de 2024.

Los mensajes de la exjefa de Estado se han centrado en cuestionar a la "extrema derecha" y en que la centroizquierda pueda mejorar su discurso y "hablarle" a las emociones de las personas.

La idea de Bachelet presidenciable, en todo caso, no habría sido tratada durante la reunión de este martes. De hecho, el comité central del Frente Amplio-espacio que integra Orellana- ha sido claro en que su intención es impulsar una candidatura propia de la colectividad.

### La agenda conversada

Una de las medidas que conversaron la ministra y la expresidenta es cómo desde el gobierno se ha buscado fortalecer la aplicación de la ley que regula la despenalización de la Interrupción Voluntaria del Embarazo en tres causales, iniciativa que impulsó la expresidenta Bachelet en su último periodo en La Moneda.

En el gobierno de Boric se buscará dar continuidad a dicha agenda, por medio del proyecto de ley de aborto legal que se discutirá este año en el Congreso, una de las banderas con las que esta administración llegó a La Moneda en 2022.

La meta no es sencilla. Por ello, la ministra de la Mujer ya ha iniciado un trabajo pre-

Fecha: 30-01-2025  
 Medio: La Tercera  
 Supl.: La Tercera  
 Tipo: Noticia general

Pág.: 12  
 Cm2: 687,4  
 VPE: \$ 6.839.114

Tiraje: 78.224  
 Lectoría: 253.149  
 Favorabilidad:  No Definida

Título: **Aborto y los otros temas que abordó la ministra Orellana con Bachelet**



► Michelle Bachelet ha rechazado ser candidata otra vez a la Presidencia.

vio a la presentación del proyecto y se ha reunido con dirigentes del oficialismo, como la bancada de diputados del Partido Socialista.

La presentación del proyecto de aborto llegó a ser comprometida por el Presidente Boric para antes de que termine el 2024. Sin embargo, para que esto ocurra, el Ejecutivo está trabajando en el reglamento de la ley de aborto en tres causales, que retiraron en diciembre de la Contraloría General de la República, para así asegurar su aprobación. Esto generó un retraso en los plazos contemplados por el Mandatario.

La idea legislativa también produjo un roce público entre la ministra Orellana y el cardenal Fernando Chomali. "Estas decisiones no se toman pensando en los deseos de los príncipes de la Iglesia", comentó al respecto la secretaria de Estado, lo que le va-

lió críticas desde la oposición y la Democracia Cristiana, pero también desde el propio oficialismo, como el Partido Socialista.

El cruce no fue algo azaroso. Junto con el proyecto de eutanasia, la ley de aborto es una de las iniciativas consideradas como parte de la agenda valórica del Ejecutivo, lo que, a diferencia de otros proyectos con tintes más políticos, podría implicar mayores ríos en el camino de tramitación. Esto, porque no solo la derecha es contraria a estas medidas, ya que la DC-colectividad que ha funcionado como aliada de La Moneda también ha transparentado sus discrepancias. "Es prácticamente una invitación a que la DC se vuelva de oposición", dijo Eric Aedo cuando el Presidente hizo el anuncio.

Como parte de la agenda que conversó este martes la ministra Orellana con la expresidenta Bachelet también estuvo el pro-

yecto de Sala Cuna, cuya aprobación fue comprometida por el presidente del Senado, José García-Ruminot (RN), para el primer semestre de este año.

Orellana también conversó con Bachelet sobre el plan "Chile para Todas", que agrupa las medidas del Ejecutivo que apuntan a las mujeres, como la aplicación de la Ley Karin, el proyecto de equidad salarial o los beneficios de asistencia y capacitación en el uso de tecnologías de riego para agricultoras.

Otros desafíos del Ministerio de la Mujer para este año será la aplicación de la ley integral contra la violencia de género, que implica la creación de un sistema integrado de información para mejorar la coordinación entre aparatos del Estado para hacer frente a estos casos. También está la iniciativa que cambia el sistema de sociedad con-

yugal, que duerme en el Congreso desde el 2008.

#### Viaje a Nueva York

Entre 2010-2013 y 2018-2022, la expresidenta Michelle Bachelet se asentó en Nueva York, Estados Unidos. En el primer periodo lo hizo como directora ejecutiva de ONU Mujeres, mientras que en el segundo lo hizo como alta comisionada para los Derechos Humanos en la misma entidad internacional.

Antonia Orellana visitará la Gran Manzana entre el próximo 11 y 15 de marzo, para participar de una actividad organizada por Naciones Unidas. Por lo mismo, en La Moneda consideraron conversar del tema con la expresidenta Bachelet.

El evento al que irá la ministra de la Mujer es la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer (CSW), que se encarga de promover la igualdad de género. El ente depende directamente del Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas (Ecosoc), que hasta el año pasado presidió la embajadora de Chile ante la ONU, Paula Narváez. Orellana irá con un grupo de parlamentarias, funcionarios de Cancillería y organizaciones de la sociedad civil.

Elas seguirán el debate, al que también fueron convocados los representantes de gobiernos de derecha que se encuentran en un polo completamente opuesto a la administración Boric, como Javier Milei (Argentina), Giorgia Meloni (Italia) y el mismo Donald Trump (Estados Unidos). ●